

Logroño, un mes... 1 peseta.
Fuera, trimestre, pago adelantado, en la Administración... 3 »
Por comisionado... 5 »
Cuba y Puerto Rico, semestre... 10 »
Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre... 14 »

Número suelto, 5 céntimos
Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes á festivos.

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE SAGASTA, NÚMERO 25

En 4.ª plana, línea cuerpo 8... Pesetas 0'50
En 3.ª id id id... 0'10
En 1.ª id id id... 0'25
Gacetas, línea... 0'50

Rebaja del 50 por 100 pasando de 30 inserciones.

Comunicados á precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepciones los comunicados.

Año V.

Logroño, Martes 11 de Julio de 1893

Núm. 1.537



Segundo aniversario

EL SEÑOR

DON MAXIMIANO HIJÓN É IBARRA

FALLECIÓ EL DIA 12 DE JULIO DE 1891

R. I. P.

Su viuda Doña Rosa Corona é H'jón suplica á sus numerosos amigos tengan la caridad de encomendar su alma al Todo-poderoso, y asistir á la misa solemne que se ha de celebrar con exposicion de S. D. M. en la Capilla de Religiosas Adoratrices, á las nueve de la mañana del día 12 del corriente, por lo que les quedará eternamente agradecida.

Logroño 11 de Julio de 1893.

No se reparten esquelas.

H. SANCHEZ OCULISTA

Médico honorario del Hospital Provincial
— Consulta de 11 á una y de 3 á 4 —
calle del Mercado, 45, 3.º—LOGROÑO

AGUA DE SELTZ

de la acreditada fábrica de D. Ricardo Infante, se halla de venta en el establecimiento de la señora Vinda de H. Arza á 20 céntimos sifón.

En dicha casa hallará el público quesos frescos de Roquefort, Valcarlos, bola, Gruyere y otros.

PIANOS CHASSAIGNE FRERES

Interesa. véase á 1.ª plana.

Algunas verdades

No queremos decir las nosotros, porque tenemos en la mano el revestirlas de una gran autoridad, copiando las palabras del ministro de Fomento en el discurso que pronunció el viernes en el Senado.

Las primeras verdades se refieren al fruto que sacan los alumnos de institutos y universidades y son estas:

«En la enseñanza secundaria trata el Estado de meter una porción de cosas en el cerebro del niño, que este no entiende (yo al menos no las he entendido cuando estudiaba); luego viene la carrera y en la carrera, en la Universidad, le enseñan una porción de cosas, que sirven ó no, y la mayor parte de los alumnos salen de las Universi-

dades sin saber que es aquello que les han enseñado; y yo confieso que tampoco las entendía á pesar de ser buen alumno y obtener premios; y confieso también que he pasado muchos años para poder entender que no había más que un derecho, y que el derecho penal, el derecho administrativo, el derecho mercantil eran la misma cosa, miradas por diferentes facetas, y á muchos les ha pasado lo mismo que á mí me ha sucedido.

Y esto, señores, se hace y se reglamenta, y naturalmente, después viene el sueldo, el ascenso, la antigüedad, los quinquenios, los libros de texto y todo, porque este ramo de la centralización es inmenso, es fecundo, es el pulpo que jamás se detiene y siempre está creciendo, porque siempre hay alguien que pide; y no hay cosa más terrible, según el filósofo inglés moderno, y en esto yo admito el sentido de Spencer, que una cosa que se declara corporativa, porque chupa, coge, absorbe y va debilitando las fuerzas de lo que aprisiona, aumentando las suyas.»

No es esto, sin embargo, lo más grave: leamos estos otros párrafos del discurso del señor Moret:

«Hay una cosa que no me atrevería á resolver por mí, eso que me repugna hasta el calificar: ese mercantilismo dentro de las Universidades. ¡Mercantilismo en la enseñanza! Eso que toma las formas que revisten to-

das las maldades; eso que es, el eterno Proteo de la historia; eso de que se presente un libro de texto por el que le escribe para cobrar por lo que vale como libro y no por lo que ha de enseñar, como texto; eso de que se presenten á examen alumnos á los cuales se aprueba no sé por qué consideraciones; las de localidad suelen ser las más puras; y se había de otros muchísimos casos, alguno de ellos que hasta dá lastima.

Pero ¿á qué os he de hablar de eso que se llamó *stomonia*, á qué os he de hablar de que hubo que echar del templo á los mercaderes, como los echó el Señor? ¿Hay algo parecido á esto dentro de las Universidades? Señores senadores, dá frío y miedo sólo pensarlo; porque si detrás del espíritu egoísta, estrecho y pequeño que se tiene de la enseñanza; si detrás de eso entra también la explotación del dinero, ¡ah!, entonces valiera más que no fuésemos enseñanza, valiera más que acabáramos con esa escandalosa farsa, con ese mercantilismo científico. Yo no me atrevo á tocar á eso.

He tenido ya casos delante de mí: el caso de la bola que sale de la manga (Risas). ¿Lo dudais, señores senadores? Pues os podría traer expediente de individuo que ha pedido formar parte de tribunales de examen; de otro que vá á ser examinado por un tribunal, y como si fuera una cosa natural y sencilla, me ha pedido que nombre un tribunal expofesor, porque esa es la única manera de obtener el puesto que busca. Pues cosas por el estilo se las habrán dicho á todos los ministros de Fomento, y las habrán oído todos los señores senadores; acaso alguno lo dice con mas modestia, pero en el fondo es lo mismo. En la actualidad han llegado á mí vergonzosas quejas de maestras de lo que significan esos tribunales; tengo entre manos tres ó cuatro expedientes, y no sé qué hacer con ellos; si pudiera echarlos al fuego, allí los arrojaría, considerando que sería mucho mejor que desaparecieran hechos cenizas que tener que recordar lo que ellos me revelan y enseñan.»

Sueños de oro

Pensar hoy, que por una circunstancia ú otra se han de llevar á cabo todas aquellas reformas ó transforma-

ciones convenientes y útiles á la riqueza agrícola; es verdaderamente un sueño de oro de los agricultores, que jamás lo verán realizado. Decimos esto, porque nuestra provincia, próxima á convertirse en un inmenso erial, reúne las condiciones más favorables para con muy poco gasto, quizás sin ninguno, convertirla en un hermosísimo vergel.

Los rios Tirón, Najerilla, Iregua y Cidacos, son otros tantos manantiales de inmensa riqueza que dejamos correr hacia los mares, y no parece sino que la Providencia los ha colocado, con tal órden y con tal simetría, sin otro objeto que el de rescatar y convocar nuestra actividad.

El rio Tirón, con una acequia muy pequeña, muy sencilla y muy barata podría desembocar en el cauce del Najerilla próximo á Najera. El Najerilla, podría conducirse en las mismas condiciones á las proximidades de Logroño donde desemboca el Iregua. Este en dirección al Cidacos, podría recorrer también muchos kilómetros, y por fin el Cidacos podría cruzar el resto de la provincia.

Todos como es natural tienen hoy la dirección normal al Ebro; hágaseles tomar la pararela y se habrá enriquecido la provincia.

El Tirón, por ejemplo, tomado á la altura conveniente con la dirección que le hemos señalado, podría llenar los pantanos de los pueblos más importantes de la Rioja alta, con lo cual se proporcionaba agua para riegos á una gran comarca. Otro tanto decimos de los tres rios restantes, porque se hallan en iguales condiciones, como todos sabemos.

Es evidente que, aprovechando las aguas invernales para llenar los pantanos, que cada pueblo construyese, muy pocas estiales se habrían de necesitar para conservarlos siempre llenos, que es el fin principal. De esta manera se evitarían los perjuicios que podrían originarse á los regantes inferiores, en la estación que más escasean las aguas.

Pero ¿y los recursos para la construcción de esas acequias? Este es el escollo con que tropiezan en esta Nación toda clase de proyectos. Afortunadamente, nuestro problema, aun cuando tropieza como todos con ese escollo, creemos que tiene una solución mas ó menos difícil, pero al fin selucion.

Se trata de construir una ca-

rritera de Torrecilla de Cameros á Najera, que, si bien es cierto producirá alguna utilidad, ésta será tan pequeña, que bien podríamos pasar-nos sin ella. La construcción se ha realizar por un terreno accidentadísimo, el precio resulta caro, hasta el punto de hacerle subir á veinte mil pesetas kilómetro, y como la distancia que separa esos dos puntos es próximamente de 30, el coste total bien se le puede hacer oscilar entre ochenta y ciento veinte mil duros.

Pues bien, contando con la influencia política que hoy tiene la provincia de Logroño, no nos parece que sería absolutamente imposible conseguir se emplearan esos fondos en la construcción de acequias para aprovechar el aguas de los rios, y de esta manera se salvaría de la ruina á la provincia, sin gravar absolutamente en nada al Tesoro.

Constituida la Cámara agrícola en el día del ayer, á esta corresponde hacer un estudio meditado, de lo que hoy no es mas que una idea de

Al Grayel.

Correspondencia

Nájera 10 Julio de 1893.— Mi amigo Director: Como España es el país de los vice-versá no extrañará á nadie el que los labradores se apenan y sifjen porque sus viñedos presentan buen aspecto, porque las viñas ofrecen una gran cosecha y por lo tanto el año será bueno de uva, y por lo tanto de vino.

Seguro estoy que el resto del mundo se queda *patidifuso* de esta mi aseveración. No hay por qué. Las bodegas de esta comarca, por lo general contienen mucho vino, sus dueños no tienen—salvo algunas excepciones—con qué mandar cantar á un ciego.

La recolección de la uva se acerca: para tal operación se necesita ahora y siempre dinero; el viticultor no lo tiene, si algo reservaba, se lo ha sacado el recaudador de toda clase de contribuciones. En general se acudiría al crédito, se buscaría, con suerte varia, dinero, y el mortal que lo encuentre ya puede recoger el hermoso fruto que en sus viñas tiene: pero ¿dónde lo echa? y ese rico zumo de la uva ¿dónde lo coloca? pues en las cubas, vertiendo el vino que estas ten-

por qué Ortiz se desesperaba y se mataba, puesto que podía gozar de todos los verdaderos placeres de la vida: pasearse sin hacer nada, ver el sol, amar á su querida y rogar á Dios en las verdes márgenes del Brenta. ¿Por qué atormentarse así, decían, por ideas que no penetran hasta el corazón? ¿Qué le importa que sean los austriacos ó los franceses los que reinen en Milan? Es una locura tomarse tanta pena por semejantes cosas. Y nada más escuchaban.

XII.

Aún menos atención prestaban á Tacito. El imperio ó la república, esos hombres que se mataban mutuamente, unos por reinar, otros por no sobrevivir á la servidumbre, aquellos crímenes por el trono, aquellas virtudes por la gloria y aquellas muertes por la posteridad, los dejaban fríos. Aquellas borrascas de la historia rugían á demasiada altura sobre sus cabezas para que los afectasen, y eran para ellos como truenos que suenan á lo lejos sobre la montaña, que oímos sin inquietarnos, porque no caen sino sobre las

los fieles que sabían leer y seguían las palabras santas del sacerdote, y nos suponía muy devotos, puesto que pasábamos días enteros balbuceando palabras misteriosas, solo extrañaba que no nos hiciéramos curas ó ermitaños en un seminario de Nápoles ó en cualquier monasterio de las islas. Para desengañarla quisimos leer dos ó tres veces, traduciendo en la lengua vulgar del país pasajes de Fóscolo y algunos bellos fragmentos de Tácito.

Pensábamos que aquellos suspiros patrióticos del desterrado italiano y aquellas grandes tragedias de la Roma imperial harían fuerte impresión sobre nuestro sencillo auditorio; porque el pueblo tiene patria en los instintos, heroísmo en el sentimiento y drama en el golpe de vista. Lo que sobre todo retiene en su memoria son las grandes caídas y las muertes heroicas; pero no tardamos en conocer que estas declamaciones y escenas tan poderosas en nosotros no producían efecto alguno en aquellas almas sencillas. El sentimiento de la libertad política, esa aspiración en aquellos hombres desocupados, no descende en el pueblo tan bajo.

Aquellos pobres pescadores no comprendían

su fortuna en uno de los barcos que poseía para el comercio, y se refugió en Prócida, donde tenía correspondales y donde la población era griega como él. Allí compró muchos bienes, de los que no quedaban ya más vestigios que la pequeña alquería donde estábamos y el nombre de los antepasados grabado sobre algunos sepulcros en el cementerio de la ciudad. Sus hijas habían muerto religiosas en el monasterio de la isla. Los hijos habían perdido toda su fortuna en las borrascas que habían sepultado sus barcos. La familia, en fin, había caído en completa desgracia y en la miseria, y hasta había cambiado su hermoso nombre griego por otro nombre oscuro de pescador de Prócida. «Cuando una casa se desploma, acaba la suerte por barrer hasta la última piedra,» nos decía Andrés. «De todo lo que mi abuelo poseía debajo del cielo, sólo quedan mis dos remos, la barca que ustedes me han devuelto, esta cabaña que no puede ya sostener á sus dueños, y la gracia de Dios.»

IX.

La vieja y Graziella nos rogaban á su vez que les dijéramos quiénes éramos nosotros, dónde

gan, en el arroyo de la calle, siempre gastando dinero para arrojar el producto.

¿Que le parece de esto a nuestros prohombres, tan atentos a las oscilaciones de la Bolsa y de los cambios?

Sin más reflexiones ni comentarios paso a otro asunto.

Alarmado este vecindario con las noticias relacionadas con la salud pública, se preocupa cada día más con la parsimonia que vé, en quien ménos debiera tenerla, en el asunto tan importante para nosotros, de la traslación del Cementerio. Tan triste y mal sano lugar lo tenemos dentro de la población geré: la Junta provincial de Sanidad que tal estado de cosas puede y debe seguir así? Los najerinos no nos cansamos de denunciar este hecho que ha cansado a las autoridades de oírno? Lo parece.

Colocadas por el municipio tres farolas en el paseo del Espolón, nos hemos animado a pasar en tan agradable sitio algunas horas de la noche.

Varios jóvenes entre ellos Vicente Ugarte, Zacarias Berganz, Ladislao Pérez, Mariano Gato y Ramundo Gómez, con acordeón, violines y guitarras, nos hacen pasar muy buenos ratos, amanzando el paseo con agradable música. Muy bé por los galantes músicos y si consiguiésemos que alguna otra orquesta alternase con la anterior, el cuadro sería completo.

Por contra de esto dire á usted amigo Director, que al pretender la otra noche la orquesta llamada del Platero, bsaquiar con una serenata á varias poilas, bellas y elegantes entre las que mas de Njara, se vio imposibilitada de hacerlo, por negar su permiso el señor Alcalde, prestando quizá que hubiese podido ocurrir, lo que no es muy creíble, algún disgusto, riña ó conflicto. Lo que sin serenata se quedaron los galantes músicos y los que aguardábamos aquella nos quedamos corridos y todos á la luna de Valencia.

Suyo afmo.—El Correspondal.

Exámenes.

En el día de ayer dieron comienzo los de las escuelas municipales de niñas, habiendo sido los primeros los verificados en las que dirigen doña Dolores López Sañudo y doña María Briebe, encargada esta de la que tanto tiempo estuvo desempeñando la ya finada maestra doña Baltasara Aranz.

En la primera de las citadas escuelas, las niñas que á ella concurren son de buena posición social, no extrañándonos por esta razón el que en el día de ayer hubiera concurrencia tan lucida como la que vimos, ansiosa de admirar los profundos conocimientos, y la extensión con que por las niñas habían sido adquiridos, los que con paciencia y cariño sin límites la señorita Sañudo ha sabido inculcarles en sus tiernas é infantiles inteligencias.

do inculcarles en sus tiernas é infantiles inteligencias.

En la que interinamente ha desempeñado la señorita María Briebe, observamos una cosa digna de todo aplauso.

La citada maestra tomó la dirección de esta escuela hace cuatro meses, habiéndose dedicado con tanta ilusión á la enseñanza de las materias doctrina cristiana, aritmética, geografía, lectura, escritura y arte de bordar, que bien podemos afirmar, sin temor á ser desmentidos, que en la citada escuela se encuentran las niñas á una altura de conocimientos mucho mayor que otras muchas que blasonan de superioridad sobre todo lo existente, y que se precian de servir para cosas especiales.

Los esfuerzos que la señorita Briebe ha hecho á favor de las alumnas que ha dirigido, hanse vistos coronados por feliz resultado del cual se felicitan las familias, felicitando nosotros por ello sinceramente á la simpática cuan modesta maestra.

Entre las niñas que mas se distinguieron en los exámenes de la escuela que ha dirigido D.ª María Briebe figuran: Enilia López, Pilar Doñate, Jovita Martínez, Coqueño Ginérez, María Salanova, Neves Cardan, Amalia Traspadernias, Lola Briebe, Fuomena Salanova, Jubencia Treviño, Rufina Hernández, Maura Doñate.

Ehorabuena para todas, y plácemes mil á la estudiosa y modesta maestra por el resultado obtenido con sus alumnas en los exámenes. En la de doña Dolores López Sañudo hemos observado visibles muestras de adelanto. Los conocimientos de todas las angelicales criaturas son sólidos y tienen inconcebible extensión, dada la tierna edad de las pequeñas que á esta escuela concurren; razanan sobre lo que dicen, cambian el giro que les marcan los libros para las contestaciones, adaptándolas á su peculiar estilo, y de este modo, y analizando detenidamente las preguntas que los examinadores les hacían, parecían estar exponiendo ideas propias sobre las materias que se les preguntaba, abandonando ese dejillo, canturía ó afectación que se observa en muchas escuelas.

Sobresalieron las niñas en geografía, doctrina y aritmética, rayando á buena altura en todas las demás asignaturas, y mereciendo toda clase de aplausos y alabanzas las inmejorables pruebas que presentaron del arte del bordado perfectamente entendido, y admirablemente presentadas todas las labores por las aplicadas alumnas de la maestra señorita Sañudo, la cual recibió toda clase de alabanzas de la selecta concurrencia que llenaba el local de la escuela, por el ínteres que con aquellas ha demostrado tener durante el curso. A las de aquellas niñas los nuestros muy sinceros, no sin hacerlos extensivos á las niñas Pilar Moreno, Pilar Mon-

tero, Carmen Solanas, Severiana Calvo, Milagros Arias, Presentación Bonet, Carmen Briso, Julia Iniguez y Carmen Perocho, las cuales se han distinguido en los exámenes dando pruebas de su laboriosidad y aplicación, y presentando trabajos de valor y gusto en toda clase de bordados. La comisión examinadora compuesta del señor Marqués de San Nicolás, señor Gmenez y don Pascual Fernández, merece aplausos por el detenimiento con que llevó á cabo la misión que al ir á los exámenes se impusiera, como también los merecen los señores Farias, Cejudo y Ayala, por idéntico concepto.

Hoy á las nueve y media tendrán lugar los exámenes en las escuelas de doña Mercedes Ezaga y doña Angeles Serrano. LUPERCIO.

Sección de noticias

Mas adhesiones

Después de acabarse el «meeting» del domingo se recibió una carta de don Amós Salvador justificando su ausencia: en ella decía que sus opiniones en el asunto son las que figuran en el Dictamen que ya conocen nuestros lectores. La carta termina con estas palabras: «Ya sabéis que estoy, para todo, á vuestras órdenes.»

El señor diputado provincial don Juan Bautista Tejada también ha escrito declarándose conforme enteramente con la manifestación, á la que aplaude y saluda, sintiendo muchísimo no poder asistir á ella.

Resulta, por tanto, que descontento á los enfermos, la casi totalidad de los diputados provinciales están al lado de los manifestantes, así como los dos Senadores de la provincia. De los diputados á Cortes los señores Sagasta y Marqués del Romeral no sabemos que hayan comunicado su opinión y la de los señores Rodríguez y Salvador ya la hemos copiado.

En la calle de la Ruavieja produjo en el día de ayer un escándalo mayúsculo entre varias mujeres, las cuales después de arañarse y de quedarse entre las uñas con pelo de las contendientes, tomaron el prudente acuerdo de retirarse tranquilamente á sus casas, sin haber visto siquiera un municipal durante el tiempo que duró la lucha.

No será difícil que dentro de pocos días y viendo la benevolencia que los agentes han usado esta vez con ellas no presentándose, vuelva el escándalo á reproducirse.

La Comisión provincial ha accedido á que se destinen á secretaria las habitaciones del entresuelo de la Escuela Normal de Maestras, ensanchándose las clases del principal.

Al tiempo que se disponía á marchar en el tren de las once de la mañana para dirigirse á tomar los baños de Sobrón don Victorio Martín

notó que le había sido limpiada una cartera que contenía 1 900 reales en billetes del Banco, por persona cuyo nombre se ignora hasta la fecha.

Avisada la policía en el momento de notada la falta de la cartera en cuestión, púsose tras de la pista, y así continua, de la mano alevé amiga de apoderarse de lo que no le pertenece. Desearemos que sus pesquisas obtengan satisfactorio resultado.

Se ha ordenado la conducción de Logroño á Zaragoza de los confinados Eusebio Boadilla y Demetrio Martínez.

El baile celebrado la noche del domingo en los salones del círculo de La Amistad no estuvo tan concurrido como otras veces lo hemos visto. No obstante, el número de muchachas era grande y casi todas de gran belleza, reinando la mayor alegría entre todos hasta la una de la mañana del lunes.

Ayer y procedente de Haro llegó á esta capital la simpática y joven maestra doña Carlota Serrano.

No será difícil que pasados pocos días y en virtud de las gestiones que el nuevo arrendatario de las sillas de paseo viene practicando, la música alegre con sus notas el salón del kiosco dominado por completa calma durante los días no festivos. Muy mucho nos agrada ver coronados por el éxito los esfuerzos que para proporcionar distracción y comodidad á los concurrentes al paseo hace el nuevo arrendatario de las sillas.

Ha sido reelegido para el cargo de administrador habilitado de esta Diócesis don Roman de Felipe.

Se nos ha acercado don Alberto Ruiz, rogándonos que aclaremos el sentido de sus palabras en el «meeting» del domingo.

Dejo efectivamente que no se diese gran valor á las ofertas de los Diputados y Senadores que siguen al Gobierno, pero no les llamó liberales, porque en su concepto no lo son y él está acostumbrado á llamar liberales á quienes obran de muy distinto modo.

Ha sido detenido Canuto Quintana presunto autor del hurto de 452 40 pesetas á Manuel Maro Arroto.

Se halla vacante la plaza de caminero de los kilómetros 8 al 11 de la carretera de Tingo á Tormantos.

Los propietarios, labradores y jornaleros de Aulsejo elevan una instancia al señor ministro de Fomento para que empien los trabajos de la carretera de aquel pueblo á la estación de Alcanadé y puente de Ludosa.

Los exponentes relatan la triste situación del pueblo por no vender vino y haberse perdido las cosechas de

cereales y hortalizas, asegurando que no habrá otro remedio que emigrar como ya lo han hecho mas de cien familias.

E-peramos que el señor ministro se fijará en esto y pondrá de su parte cuanto pueda para mejorar tan triste situación.

Nuestro querido amigo don Francisco Javier Gumz ha sido nombrado Secretario del Gobierno civil de Zaragoza.

El empleo lo desempeñará en comisión por ser la categoría del señor Gumz superior á la de secretario de Zaragoza.

Damos nuestro parabien al agraciado por el buen acuerdo del Ministro de la Gobernación.

Se ha ordenado al Ayuntamiento de Haro que ingrese lo que debe por cupo provincial y cuando correspondiente se le dara la subvención acordado por la Diputación.

Por haberse estroviado el paquete de dibujos no pudo salir el domingo el primer número de El Cohete. Ayer salvado el contratiempo pudieron leerlo las muchas personas que esperaban su aparición.

Devolvémole su afectuoso saludo deseándole larga y próspera vida.

Se ha encargado al Jefe de caminos provinciales que adquiera por administración las herramientas necesarias para el servicio.

A instancia propia han sido relevados de los cargos de alcaldes y concejales don Pablo Lavega de Briñas y don Isidoro Lopez Liguardia, de Rivas.

También se ha acordado eximir del cargo de Concejal de Calahorra á don Angel Garro.

Por lo que sucedió el año pasado creen muchas personas que al establecerse los trenes omnibus han dejado de llevar los correos viajeros de tercera.

No es así sin embargo, pues todos los trenes de viajeros llevan departamentos de las tres clases. Únicamente los billetes de ida y vuelta y las mercancías de gran velocidad son excluidos de los correos.

Ha sido nombrado subdelegado de Medicina y Cirujía de este distrito don Evaristo Mariano Fontana, á quien damos la enhorabuena.

La elección de la Junta provincial de Sanidad ha sido muy acertada.

Uno de los operarios que trabajan en las obras de ampliación de la bodega del señor Marqués de Murrieta tuvo la ocurrencia de coger un nido que habia en una acacia próxima á una casa, que entre las varas que allí porés dicho señor Marqués, es propiedad del teniente-alcaide don Ildefonso San Millán, á lo que se opuso uno de los criados de dicho señor; á fuerza de ruegos por parte de

estaba nuestro pais y qué hacian nuestros padres; si teniamos padre, madre, hermanos, casa, higueras y viñas; por qué habiamos dejado todo esto tan jóvenes para venir á remar, leer, escribir, meditar al sol y acostarnos sobre la tierra en el gofo de Nipules. Por más que les decíamos, jamás pudimos hacerles comprender que no nos llevaba otro objeto que mirar el cielo y el mar, evaporar nuestra alma al sol, sentir en nuestros nuestra juventud y recoger las impresiones, los sentimientos y las ideas que tal vez escribiríamos después en verso, como los que veían escritos en nuestros libros; ó como los que los improvisadores de Nápoles recitaban los domingos por la tarde á los marineros en el muelle ó en la Margellina.

«Os queréis burlar de mí, nos decía Graziella soltando una carcajada; ¡sois poetas, y no teneis los cabellos erizados y los ojos zorados de los que se llaman así en los muelles de la marina! ¡sois poetas y no sabéis siquiera puntear una nota en la guitarra! ¿don qué se acompañan las canciones que hacen?» En seguida movía la cabeza haciendo un gesto gracioso é impacientándose porque no queríamos decir la verdad.

X.
Algunas veces se apoderaba de su alma una sospecha cruel, y aparecía en su mirada cierta sombra de temor; pero esto no duraba, y la oíamos decir en voz baja á su abuela: «No, no es posible, no son refugiados echados de su pais por una mala acción. Son demasiado jóvenes y buenos para conocer el mal.» Entonces nos divertíamos en contarla algunas grandes fechorías de que nos declarabamos autores; pero el contraste de nuestras frentes tranquilas y limpiadas, de nuestros ojos serenos, de nuestros labios sueños y de nuestros corazones abiertos, con los crímenes fantásticos que suponíamos haber cometido, la hacia reír á carcajadas así como á su hermano, y pronto disipaba toda posibilidad de desconfianza.

XI.
Frecuentemente nos preguntaba Graziella qué era lo que leíamos todos los días en nuestros libros; creía que eran oraciones, porque jamás habia visto libros sino en la iglesia en manos de

cumbres y no conmueven la vela del pescador ni la casa del campesino.
Tácito es solo popular para los políticos ó para los filósofos; es el Platón de la historia. Su sensibilidad es demasiado refinada para el vulgo. Se necesita para comprenderlo haber vivido en los tumultos de la plaza pública ó en las misteriosas intrigas de los palacios. Quitad la libertad, la ambición ó la gloria á esas escenas; ¿qué queda? Los tres grandes actores de sus dramas. Pero estas tres pasiones son desconocidas para el pueblo, porque son pasiones del espíritu, y él solo comprende las pasiones del corazón. Nosotros nos convencimos de esta verdad al ver la frialdad y la extrañeza que estos fragmentos causaban á nuestros oyentes. Viendo esto nos pusimos una che á leer Pablo y Virginia: yo fui quien traduje este libro leyéndolo, porque me era tan familiar que lo sabia, por decirlo así, de memoria. Familiarizado con la lengua por mi larga residencia en Italia, no me costaba trabajo hallar las expresiones, y fijaban de mis labios como una lengua materna. Apenas comencé esta lectura cuando cambiaron las fisonomian de nuestro auditorio y tomaron el aire de atención y recogido

los compañeros el citado peon, cuyo nombre ignoramos, dejó el nido en el sitio en que estaba, y cuando ya se creyó terminado este incidente y en ocasión de hallarse descansando los operarios fué llamado el del nido por el apoderado del señor San Millán y al acudir al llamamiento fué acometido por este último navaja en mano, librándose milagrosamente de una buena puñalada; y no contento con esto le disparó a quemarropa un tiro que gracias á una fuerte correa no le hirió.

La pareja de la Guardia civil que presta allí servicio se incautó del delincuente, conduciéndole preso á Logroño.

El alcalde de Hornilla ha suspendido un acuerdo del ayuntamiento por el que se daba próroga para pagar al rematante de consumos don Melquíades Rojas, siendo así—dice el alcalde—que se había acordado seguir el procedimiento ejecutivo contra los deudores al municipio.

La citada autoridad hace observar que el señor Rojas tiene un concejal cuñado suyo y otros dos intimamente ligados á su familia.

A quien se le haya extraviado una llave de mango corto y ojo ancho puede pasar á recogerla en esta Redacción.

Para enfermedades urinarias (Sándalo Piza, 1000 pesetas) al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 10—11 n.

En el Senado terminó el debate sobre Instrucción pública, resumiéndolo el señor Moret. Mostróse partidario de la libertad de enseñanza, opinando que debe iniciarse la tendencia de separar la instrucción del poder central, hasta que pueda vivir por sí, conservando siempre la alta inspección.

En el Congreso terminó también el debate sobre el presupuesto del ministerio de Guerra defendiendo el señor Linares Rivas una enmienda en la que pedía para la Coruña la capitalidad del cuerpo de ejército ó en caso contrario que se crease el octavo cuerpo.

El señor López Dominguez la combate y es desechada, aprobándose este presupuesto.

Empieza la discusión del de Marina apoyando el señor Llorens una enmienda en la que pide la supresión del ministerio de Marina; empleando razones de bastante fuerza.

Antes de los presupuestos se puso á discusión la interpelación del señor Rodríguez San Pedro sobre política antillana defendiendo el señor Maura sus reformas para Ultramar.

Madrid 11.—2:50 m.

La Comisión de presupuestos aprobó la fórmula convenida para el presupuesto de Gracia y Justicia. Los silvelistas le harán una oposición razonada.

Ha llegado al ministerio de la Gobernación la solicitud de los vinateros riojanos á las Cortes.

Don Venancio la remitirá al Congreso.

El Comité central de Puerto Rico ha telegrafiado al diputado señor Lastres rogándole evite la aprobación de las reformas del señor Maura que consideran peligrosas.

El cólera está haciendo estragos en Arabia donde hay centenares de cadáveres insepultos. En Francia mejorando.

Es infundada la alarma producida por el fallecimiento de una mujer á consecuencia de un cólico. En España no hay ni sospechosos de cólera.

Ha sido nombrado el señor Cañavate subsecretario interino de Gracia y Justicia.

Es inexacto que los republicanos traten de asistir al Congreso á combatir el dictamen de la comisión en caso de ser favorable al procesamiento del señor Dualde.

Reina bastante pesimismo respecto á la pronta aprobación de los presupuestos. Algunos hasta dudan que lleguen á ser ley si el Gobierno no vuelve á ceder tres ó cuatro veces.

Se ha librado un sangriento combate entre las tropas del Sultán y los insurrectos marroquíes, saliendo estos últimos derrotados.

La Cámara francesa desechó la proposición en que se pedía amnistía para los presos en los últimos motines: los diputados están al lado del Gobierno en su mayoría.

Dícese que el señor Sagasta es partidario de acceder al suplicatorio para procesar al señor Dualde por delito de imprenta.

El miércoles se cree que pueda empezar en el Senado la discusión del presupuesto de gastos, si en el Congreso no hay algún tropiezo (creemos que el corresponsal se referirá al miércoles de la semana próxima).

El periódico francés Le Matin vuelve á elogiar calurosamente la obra del señor Gama-zo, con la cual cree que vá á organizarse la Hacienda española. Lo que con más entusiasmo defiende es el futuro empréstito del que se muestra el periódico energético partidario.

Llegan noticias de lo grave que se ha presentado la disenteria en los cuarteles de París. En vista de ellas, el Gobernador señor Aguilera ha tomado varias medidas sanitarias y entre otras las de preparar los hospitales por si fuesen necesario y colocar estufas desinfectantes en todas las estaciones de Madrid.

Los últimos cambios son: 4 por 100 interior 68'50 4 por 100 amortizable 77'00 Beneficio del papel Paris 19'35

EL SUBMARINO SASTRERIA Y CAMISERIA RAMON PONS Taller de planchado para caballeros Gran surtido en Corbatas SAGASTA, 1

ANUNCIO

Por dimisión del elemento se halla vacante la plaza de Ministrante y Barbero para la Beneficencia y así, dando de este vital, dotada con el sueldo anual de seiscientos cuarenta y siete pesetas pagadas por el Ayuntamiento y por trimestres vencidos, disfrutando además del beneficio de las herbas á domicilio y lo que él estipule por cortar el pelo.

Los aspirantes dirigiran sus solicitudes al alcalde que suscribe, en el tiempo que resta del presente mes.

Las condiciones del contrato se hallan de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento hasta el día 1.º de Agosto.

Villoslada 9 de Julio de 1893.—Cecilio Hernández.

BOTICA Se traspaasa la unica que hay en Suto de Cameros Informara el actual propietario Dr. Don Mauricio Espinosa.

Vino de Cosechero De 12º á 13º fuerza alcohólica, 23º de extracto seco, franco de gusto y grato al paladar sin mezcla alguna extraña al producto de la vid, se vende en la calle de San Juan, 48, á 13 reales cántara y 25 céntimos litro.

De cántara en adelante se sirve gratis á domicilio. No confundirse, San Juan, 48, los de Villamediana.

AVISO Se desea hacer un puente de piedra ó de hierro en el pueblo de Vistiega de Arriba. Diríjase á don Eusebio Hernández.

Hospedage en Madrid. Dan á señores con ó sin asistencia, en precio módico, calle del Brío 5 principal.

Limonada purgante en polvo de ARMISEN

Caja para seis tomas seis reales La gran aceptación obtenida por este purgante premiado en la Exposición aragonesa, es debida á que une el grato sabor y los suaves efectos de la limonada purgante, una extraordinaria economía.

Es superior, por sus resultados, á las aguas de Carabaña, Losches, etc., edulz Chantaud y purgan á de Andrés Fabá, basándose un vaso de agua para preparar el depósito en Logroño, Farmacia de D. Remigio Sánchez.

El mejor refresco de verano. Cosechas refrescantes, aromáticas de ARMISEN, premiadas en la exposición aragonesa. Se venden 1 real paque y para 12 vasos de gaseosa, en las principales Farmacias y Droguerías.

La Unión y el Fénix Español



Compañía de seguros renvidos Domicilio social: Calle Olazaga, núm. 1 (PASEO DE RECOLETOS) GARANTIAS Capital social efectivo Ptas. 12000000 Primas y reservas 40697980

Total.... 52697980 29 años de existencia

Seguros sobre incendios.—Esta gran compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 48.301.675'83.

Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de vida entera, Dotales, Rentas vitalicias, Rentas de educación y capitales diferidos á primas mas reducidas que cualquiera otra compañía. Diríjase al Subdirector don Ambrosio Lardies, calle Calzada de S. Agustín, número 9. Haro, á don Gregorio Ochoa agente en Logroño Muro de San Blas, número 13, 2.º á don Pedro Rincón, agente en Calahorra; á D. Ignacio Sáenz, en Santo Domingo y en Nájera; á D. Juan Perez de la Torre

Venta de carnero En el banco de Victoriano Rubio, en la plaza de abasto, se vende carnero á 6 reales kilo.

Dependiente de barberia Se necesita uno que sepa cumplir con su obligación, Mayor, 82.

Posada de la Salvadora Buen trato, limpieza y economía Desde primero del actual se ha abierto al público una nueva posada en la calle de la Compañía, número 5, bajo la dirección de Salvador Esteban, que ha tenido á su cargo el parador llamado del Norte.

UNICA EN SU CLASE GABRIELA GARRIDO CORSETERA Calle de los Abades, núm. 13 Logroño

Ofrece al público, torzales de colores y blancos; bordados de seda y algodón en diferentes colores para adornos; puntillas y encajes de hilo en diferentes dibujos y dimensiones; ballenas, aceros y pernos de todas clases; aretes y corchetes (plus no conocidos); cutis en diferentes clases; pieles de diablo y setenas. Se arreglan corsets. Se hacen corsets y corsets-fajas de gusto, de 20 reales en adelante.

FÉLIX DEL SAZ FARMACÉUTICO.—126, Mercado, 126.

Limonada gasosa en polvo, para 12 Ptas. 60 vasos, caja..... 20 Docena de cajas..... 2 Esencia zarzaparrilla (Negret.) frasco 0 50 Agua de B. rizada, botella, un litro... 0 9 Idem. de Carabaña..... 0 80 Idem. de Mondariz, un litro..... 1 Idem. de Pantocosa medio »..... 1 Idem. de Escoriaza medio »..... 0 75 Idem. de Marmo ojo medio »..... 0 75 Idem. de Azahar triple (Sevilla) litro. 1 25

Y todos los demás artículos en la misma proporción económica. Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

REBAJA en el precio de los sifones AGUA DE SELTZ

producción del ácido carbónico químicamente puro. Certificados de los señores facultativos á disposición del público.

La Barcelonesa Pons Unico pu to de venta; despacho de la fábrica.—Mercado, 46 y 48 (Portales.)

INSTITUTO HIGIENICO DE LOGROÑO

Vacuna fresca todo el año

VINO Se vende de la cosecha de D. Pascual Sáenz en el portal de su bodega, Ruavieja número 38, á 40 céntimos azumbre y 13 reales cántara.

ARRIENDO En la casa nueva de la calle Mayor esquina á la del puente de piedra, se arriendan dos pisos con mirador y guardilla, y un local de puesto para tienda. Para tratar, su dueño vive calle Mayor, 156 principal.

VINOS Todos sabemos que los vinos más superiores, son los de Autol y Qual, y por cuenta del cosechero, tintos y claretes, se venden en la calle Mayor 126 frente á Palacio; y para mayor garantía antes de comprarlos se dan á probar.

COCHE Se vende en buenas condiciones un coche de carrera; caída seis asientos interiores y cabriolé; en Calahorra.—Para tratar de ajuste con su dueño don Joaquín Velazuela, Calahorra.

LA BRITÁNICA Camisería de la V.º de M. Medrano

Se confeccionan camisas para caballero, á la medida, y se hacen toda clase de arreglos. Calle de San Blas, 32, entresuelo. Esquina al Muro de las Escuelas.

Vulcano Las grandes demandas de este fuego fluido Colis, es la mayor recomendación que acredita el uso de este excelente tónico conocido en veterinaria. Con su empleo, no hay cojera ni parálisis que no se logre dominar.

Unico depósito en Logroño, farmacia de Presa, Mayor, 95, donde se expende al precio de 3 50 pesetas cada frasco.

ARRIENDO Se hace del vecorillo de Mendiola, carratera de Vares. De á razón Santiago Merino, calle San R. que, número 7.

Acete trasegado Se vende á 18 pesetas cántara, de la cosecha del señor de Montoya, Ma or núm. 121.

La Verdadera Económica Sastrería Elegante de Ladislao Gómez

Se confeccionan trajes al precio de 30 y 40 reales.—Calle de San Blas, núm. 30, principal. (Antigua confitería de La Ceres).

Gabinete Clinico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA D. Eusebio González

Colocación de dientes y dentaduras por todos sistemas. Empastes. Orificaciones. Extracciones por toda clase de procedimientos. Consulta permanente.

Mayor, 58 y 60 — 1.º PISO

LA ZARAGOZANA Sastrería de EDUARDO RAMOS

Plaza del Mercado, núm. 16, pral. (Próximo á la Admón. de Correos)

El dueño de este establecimiento, que de la calle de la Compañía, se ha trasladado á dicho punto, lo participa á su clientela, ofreciendo al público en general sus servicios en todo lo que concierne á dicho ramo y en uniformes civiles y militares y trajes tales como la esmerada confección que pueda hacerse en las principales sastrerías y á precios como el mas económico en esta población.

Plaza del Mercado, junto al comercio de Sedas de don Eduardo Gimenez. En la misma. Se necesitan oficiales, oficiales y aprendices.

LA GRAN BRETAÑA ALMACÉN DE CAMAS Y COLCHONES

Mercaderes, 3 Plaza del Mercado UNICO PUNTO DE VENTA

en las mejores condiciones para camas, jergones, muebles, espejos, sillerías, mantas, perchas, lampistería y otros artículos. Al contado y á plazos desde una peseta semanal.—Servicio gratis á domicilio, estación y paradores.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.

Regto. Cazadores de Albuera 16º DE CABALLERIA

En vista de no haberse exigido en la subasta verificada el 30 de Junio último, los 19 caballos que resultan sobrantes en este regimiento, con motivo de la nueva organización, por disposición del Excmo. señor General Jefe de la 1.ª sección del Ministerio de la Guerra, se anuncia su venta en subasta que tendrá lugar en el cuartel que ocupa el estado cuartel, el día 18 del actual á las 11 de la mañana; advirtiéndose, que para esta se ha rebajado el precio de tasación que sirvió para la primera en una tercera parte.

Logroño 7 de Julio de 1893.—El Comandante Mayor, Luis Andriani.

A los consumidores de vino En la calle Mayor, número 12, casa del conocido Cándido Viguera, se vende vino del pueblo del Real, de la cosecha del excelente moñor Capitán general, don Agustín Araoz, á 15 reales cántara y 25 céntimos litro. No confundirse: calle Mayor, número 12, casa antigua del Real número

CARBONES INGLESSES DE T. DAS CLASES Y PRECIOS

Piedra, cok, vegetal y cisco U real más barato que nadie quita; y por toneladas se dan los 100 kilos á 39 pesetas.—Gregorio Preciado.

Carrajes de alquiler para via es y pa-eros á precios económicos.—Muro de Carmelitas, 9.—Logroño.

PROFESORA EN PARTOS Doña Ramona Bonet—Única con tit lo, ofrece sus servicios á las señoras.—Mercado 15, 1.º

TONELERIA DE NOBLE AMERICANO

Perfettamente acabada y herata, á saber: Cuarterolas, cubida aproximada de 102 litros á..... pesetas 10 Medias pipas, id. id. 210 id. á..... 19 Bocoyes para transporte de vino y espí lín, cubida aproximada 625 litros á..... 35 También se vende duela americana. Diríjase á Zariolay Echevarría y Compañía.—Bilbao.

ESCELENTE VINO de cosechero para mesa y embottellar; una botella gra is para un b á cuatro personas; á 15 reales cántara en la R.ª Dorada.

GANGA Se vende piano de mesa. Casa que o en 250 pesetas. H. Rodríguez.—Fabrica del gas.

Empresa Arrendataria DE CÉDULAS PERSONALES

Provincia de Logroño Por la D.ªlección de Hacienda de esta provincia, ha sido aprobada la Escritura de fianza y arriendo de Cédulas personales para el próximo ejercicio, presentada por don Manuel Boza, cuyo arrendatario admite proposiciones de subarrendos para los partidos de Santo Domingo de la Calzada, Ajera, Torrecilla de Cameros, Cervantes del río Alhama y Arnedo, en la calle de la Audiencia número 5, pral., donde tiene establecidas sus oficinas.

Logroño 27 de Junio de 1893. Manuel Boza.

Dependiente En la pelu uera de nuevas hace falta uno que sepa su obligación.

D. CELEDONI RUIZ Cirujano-Dentista

AVISA AL PUBLICO Que agradece á sus un cable beneficio que le dispensa, no ha unido gast ni sacrificio alguno para instalar su gabinete odontológico en el sitio mas céntrico de la capital y á la altura de los primeros de España, hallándose provisto de los mejores aparatos é instrumentos necesarios para practicar de conformidad con los más recientes adelantos de la Cirujía dental, la extracción de dientes y mollos sin dolor, orificaciones y obturaciones; tratamos con eficacia las enfermedades de la boca y sus dependencias.

En el Laboratorio construye dentaduras en oro, con buccin, con plata, con resina y todo lo que compete á la r.ª de la Odontología. No confundirse. Mercado 47 frente á la librería de don Juan Viana de Viana ó de Pablo.—Logroño.

DE CAL HIDRAULICA GRAN FABRICA

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

Imprime La Rioja

